

F.U.N. e.V. Förderverein innovatives Unternehmertum

f.u.n. - **netzwerk**|nordbayern GmbH

hier: Bericht über Entstehung und Aktivitäten

Anmeldung

zur Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Recht, Wirtschaft und Arbeit

am 20.04.2005

- öffentlich -

I. Sachverhalt:

Erfolgreicher Strukturwandel ist undenkbar ohne eine lebhafte Gründerszene. Existenzgründer sind häufig diejenigen, die veränderte Marktbedingungen, neue Märkte und Nischen erkennen und auch schnell darauf reagieren.

Eine lebendige Gründerszene hat herausragende Bedeutung für die wirtschaftliche Entwicklung und den Arbeitsmarkt einer Region. Wirtschaftspolitisch sind Existenzgründungen eine der wichtigsten Ansatzpunkte für eine langfristig ausgerichtete Mobilisierung von Wachstums- und Beschäftigungspotenzial. Jeder Selbstständige schafft durchschnittlich 3 bis 5 neue Arbeitsplätze und ist darüber hinaus die ersten Jahre meist standortgebunden. Daraus wird deutlich, wie wichtig es ist, Existenzgründungen zu fördern. Deshalb war es z. B. außerordentlich erfreulich, dass auf Anregung des Wirtschaftsreferates die Bayerische Beteiligungsgesellschaft im März 2003 in Nürnberg eine eigene Repräsentanz eingerichtet hat. Zusammen mit der seit einigen Jahren ebenfalls erfolgreich in Nürnberg agierenden Repräsentanz der LfA Förderbank Bayern erfuhr das regionale Gründungsnetzwerk dadurch eine wichtige Verstärkung.

Dass in Stadt und Region Nürnberg ein gutes Gründerklima herrscht, bestätigt die bundesweite Studie GEM-Länderbericht Deutschland 2003 (GEM = Global Entrepreneurship Monitor) der Universität Köln. Die Region zählt danach zu den Top 3 Gründungsregionen in Deutschland mit ausgeprägter Gründungsdynamik.

Rund sieben Jahre ist es her, dass mit Unterstützung des Bayerischen Staatsministerium für Wirtschaft, Infrastruktur, Verkehr und Technologie einige Unternehmer der Region den Förderverein Innovatives Unternehmertum Nordbayern F.U.N. e.V. aus der Taufe gehoben haben. Ziel dieser Initiative war und ist es bis heute, tatkräftige Unterstützung für alle Unternehmen und solche, die es werden wollen, zu leisten. Inzwischen ist aus dem Verein eine sehr erfolgreich und in ganz Nordbayern etablierte Initiative geworden, die mit vielfältigen Maßnahmen, die Gründung und das Wachstum von Unternehmen forciert – das **netzwerk**|nordbayern.

Der Förderverein Innovatives Unternehmertum Nordbayern F.U.N. e.V. ist Alleingesellschafter der f.u.n. **netzwerk**|nordbayern GmbH, kurz **netzwerk**|nordbayern. Sein Ziel ist es, nachhaltig die Gründung und das Wachstum von innovativen nordbayerischen Unternehmen zu fördern. Er zählt derzeit über 100 Mitglieder, vorwiegend Unternehmen, Dienstleistungsgesellschaften, Hochschulen und Kommunen.

Ziele des Vereins sind:

- Initiierung von innovativen Unternehmensgründungen
- Unterstützung von wachstumsorientierten Unternehmen
- Förderung und Ausbau des Networkings in Nordbayern
- Vermittlung von Wissen in allen gründungs- und wachstumsrelevanten Fragen
- Bereitstellung eines Finanzierungsnetzwerkes für Wachstumsunternehmen
- Steigerung der Attraktivität des nordbayerischen Wirtschaftsraumes.

Das **netzwerk|nordbayern** setzt diese Ziele operativ um. Es ist ein Zusammenschluss, das die Gründung und das Wachstum von innovativen Unternehmen mit einem umfangreichen Dienstleistungsangebot gezielt unterstützt. Die Aktivitäten des Netzwerk **netzwerk|nordbayern** werden erst durch die Unterstützung der Sponsoren möglich. Das Sponsoring ermöglicht die Kostenfreiheit und garantiert damit die Neutralität des professionellen Angebotes für innovative Unternehmen. Die Leistungen sind kostenfrei, weil es von starken Partnern, wie dem Bayerischen Wirtschaftsministerium und weiteren Sponsoren wie z.B. SIEMENS AG, VBM / BayME, Sparkassen Nordbayern, LfA Förderbank Bayern, HypoVereinsbank, KPMG Bayerische Treuhandgesellschaft, Dorfner Gruppe, BayBG Bayerische Beteiligungsgesellschaft mbH, Firmengruppe MAX BÖGL, HCN – High Tech Center Nord, KfW Mittelstandsbank, N-ERGIE AG, Rödl & Partner und seit 2005 Microsoft GmbH Deutschland finanziert wird. Das garantiert einen unabhängigen und neutralen Einsatz für die Belange der Unternehmen.

Auf Initiative des Wirtschaftsreferates richtet bereits seit 1998 das **netzwerk|nordbayern** den Businessplan-Wettbewerb Nordbayern aus und begleitet Gründer und Unternehmer als Experte für Businessplan-Erstellung und Kapitalvermittlung. Über 1000 Businesspläne aus den Bereichen IT, Live Science, Technologie und Service wurden bislang in intensiven Coaching-Gesprächen mit den Unternehmen diskutiert und verbessert.

Das **netzwerk|nordbayern** hat sich inzwischen fest in der Region etabliert und spielt eine wesentliche Rolle bei der Begleitung von Gründern und Wachstumsunternehmen und zieht eine positive Bilanz seiner Arbeit.

Zu den bisherigen Business-Wettbewerben haben 888 Teilnehmer Businesspläne eingereicht. Daraus gingen bis heute über 300 gegründete Unternehmen hervor, die 2004 einen Umsatz von 98,3 Mio. € erzielten und insgesamt 2085 Arbeitsplätze geschaffen haben. 75 Beteiligungsfinanzierungen mit einem Volumen von insgesamt 88 Mio. € Eigenkapital konnten über das Netzwerk vermittelt werden.

An der Sitzung nimmt der Geschäftsführer des f.u.n. **netzwerk|nordbayern** GmbH, Herr Dr. Karsten Rudolph, als Berichterstatter teil.

II. Beilagen: „Vorstellung netzwerk|nordbayern“

III. Beschlussvorschlag: entfällt, da Bericht

IV. Herrn OBM

V. Ref. VII

Am 29.03.2005
Referat VII
gez. Dr. Fleck